
 

多喜浜校区まちづくり集会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２５年７月１日（月） １９：００~２０：３０    

場所     多喜浜公民館 

参加者数   男５９人  女３３人  合計９２人 

 

 

 

※「過去の主要な地域課題の進捗状況報告」 

 ・デマンドタクシーの現状について  運輸観光課  桑原副課長 

  ・白浜西地区の水路改修について   下水道建設課 伊藤課長 

 

【校区の課題】 

課題名（ 多喜浜小学校前の水路への蓋かけについて ） 

【討議内容】 

（質問：校区連合自治会女性部 今村） 

 多喜浜校区においては、校区大運動会や文化祭などの連合自治会主催行事や今日のまち

づくり校区集会などの市主催の行事、普段のサークル活動などに大変多くの住民が参加し

活発な活動が行われ、校区住民の連携と親睦がはかられている。多喜浜公民館の駐車場の

確保と進入路の安全の為に公民館の北側水路に蓋かけをして、駐車場の確保をして頂きた

い。多喜浜校区は南は阿島地区、東は荷内地区と大変広く、公民館までの距離が遠いばか

りでなく公共交通機関がなく、また校区住民の高齢化も進み、車での移動が必要な方も多

いと見受けられる。現在は近隣の消防分団敷地などを臨時の駐車場として利用させて頂い

ているが、今後、公民館活動をさらに活発にするためにも駐車場の確保は絶対に必要だと



思う。 

 また、多喜浜公民館は災害時の避難所にもなっているが、水路に架かっている橋は水に

浸かって学校や公民館に入れない事もあった。昨年この場でお願いした時には、小学校の

耐震化工事で大型車が出入りするので、その工事が終わったら検討するとの内容であった

が、耐震化工事も終わりよい時期だと思うのでよろしくお願いしたい。 

 

（回答：市長） 

 先般、現地を見たが、これほど水路幅が広いとは思っていなかったが、かなり幅が広い

のでどうかなと感じた。技術的にも大雨が降って土砂が堆積した時に、土砂を取り除く為

に重機を投入しなくてはならない。全面に蓋をするとそのような作業が出来なくなるので、

技術的な面からご要望にはお答えしにくい。 

 運動会等の催し物や公民館の活動に多くの車が来るので駐車場が少ないのは大変よくわ

かるが、今までもやっている様に小学校との相互利用などで対応して頂きたい。小学校入

口の橋の改修は行っていると聞いている。水路上の駐車場設置は難しいので、他に適当な

場所があれば検討したい。後に出てくる保育園の駐車場もあるので、皆さんで知恵を出し

て頂きたい。 

 

（日野連合自治会長） 

 技術的に出来ない事はないと思う。費用の問題は発生すると思うが。 

 

（集会参加者） 

 全面が無理なら、せめて公民館前の東側だけでも出来ないか。 

 

（下水道建設課 伊藤課長） 

 この水路は勾配もなく川幅も広く、災害時には土砂の堆積が起こるとバキュームで対応

しにくい水路なので、水を流す水路であるという点から大雨などの災害時に蓋があると堆

積土砂の撤去には不適当である。蓋を架ける事は工事上は可能であるが、水路の機能上は

開口部として置いておく方が良い。 

 

（日野連合自治会長） 

 新居浜市はこの程度以上の川幅の工事を行えないという事か。この程度でヘドロが取れ

ないとは下水道建設課が笑われる。理解できる回答を出してほしい。 

 

（下水道建設課 伊藤課長） 

 説明不足であったが、これだけの大きい水路を暗渠化するとバキュームでの対応でも時

間をかければ堆積土砂の撤去は可能であるが、災害等で土砂が堆積した時には速やかな対



応が必要となるので、これだけ大きい断面の水路なので重機を投入し、迅速な対応が不可

欠である。その意味で水路の機能を残しておく方が良いと説明した。 

 

（日野連合自治会長） 

 水路を潰すとは言っていなく、蓋を架けてほしいと言っている。掃除が出来ないのであ

れば、グレーチング等で対応できるのではないかと思う。 

 

（市長） 

 ５台分の方だけで良いのか。 

（日野連合自治会長） 

 １６台分の方もして欲しいが、どうしても不可能なら５台分の方だけでも出来ないかと

いうお願いである。 

 又、周辺には耕作をしていない農地もあるので、もう一度検討して頂きたい。 

 

（市長） 

 後に出てくる保育園の問題も有るので、駐車場が必要かを検討する。 

 

【校区の課題】 

課題名（ 多喜浜保育園について ） 

【討議内容】 

（質問：白浜自治会長 金子） 

多喜浜保育園に関する当面の課題と将来展望についての要望及び質問を多喜浜連合自治

会を代表して申し上げる。 

 多喜浜保育園は多喜浜小学校と共に地域の多くの子供たちにとって、その成長に大きな

役割を果たしてきており、地域にとっても大変重要な存在である。 

 その多喜浜保育園の駐車場について、以前から、園、保護者、地域住民より安全上の問

題が指摘されていた。保育園には数台分の駐車スペースが設けられているが、長さ方向が

短く、園児の送迎で保護者が駐車するなどの場合、南側の市道にはみ出して非常に危険で

ある。保育園でも日頃から安全対策を取り組まれているが、不測の事故が心配される。 

 保育園のすぐ近くにある多喜浜農協が組織統合され、無人化になるとの情報もあり、今

後の周辺環境の状況なども勘案して、保育園の先生方や職員の皆さんの駐車場確保も合わ

せて、問題解決を図って頂きたい。 

 また、多喜浜保育園の将来展望について質問する。 

 一昨年の東日本大震災・津波大災害以来、防災・避難問題が大きな議論・課題になって

いるが、子供たちの防災や育成について、先生方の連携を含め、保育園は小学校により近

い場所の設置が望ましいとの意見がある。 



 地元希望としても、多喜浜保育園を多喜浜公民館・多喜浜小学校隣地に移転できないの

かなどの意見がある。新居浜市の保育園民営化方針も関係するとは思うが、多喜浜保育園

の将来展望について、新居浜市としての考え方をお示しいただきたい。 

 

（回答：市長） 

 結論から申すと公民館の話・保育園の話も駐車場の話しであるが、先程、連合自治会長

も言われた様に全部ひっくるめて、この地域に駐車場をどうするのかを時間は必要である

が検討させていただきたい。 

 当面の対策として、今、職員駐車場として使っている所の所有者が不明の件を市で調べ

てみると国有地であった。国有地は市へ移管されるが、平成１７年当時にその場所は水面

ではなく陸地になっていた。水面であれば市へ移管されていたと思うが、国有地のまま残

っている状況である。現実に多喜浜保育園の職員が駐車場に使っている状態である。 

 先程言われた様に送迎用駐車場は非常に危ないので、当面は職員駐車場を整理してそこ

でも乗降りが出来る様に職員間で相談してもらう様にしている。それと農協へ入る道路へ

も農協と相談して、縦列駐車出来る様に当面の策として対応したい。 

 公民館と保育園と学校の駐車場を含めてどうするかは、今後、皆様方と相談をし検討し

ていきたい。 

 保育園の移転については、防災の関係からも考えなければならない問題であるが、先程

の要望の中でも言われた様に、新居浜市全体の保育園をどうするかの中で考えなければな

らないので、時間を頂きたい。 

 

【校区の課題】 

課題名（ 生活道路の拡幅について ） 

【討議内容】 

（質問：荷内自治会長 井下） 

 生活道路の拡幅について、荷内地区に都会から転入された方がいるが、ふるさとができ

たような気持ちになって喜んでいただいている。しかし、荷内の宝寿園から広場までの荷

内川沿いの市道は、散歩の際など道幅が狭く、ガードレールもないため東側の田んぼに転

落すると落差が大きく大変危険な状態である。荷内地区の安心安全の確保と都会からの永

住希望者の受け入れのためにも、住民の主要な生活道路となっているこの市道の拡幅と転

落防止対策をお願いしたい。 

 

（回答：市長） 

 この件についても、先般、現地を見た。宝寿園の藤を観るときにも大変狭いなと思った。

この法面に平成１９年か平成２０年に自治会の方から危ないからガードレールを付けて欲

しいとの話があったと思うが、その時は河川の管理用堤防であるので、堤防をさわる場合



には河川管理者の同意がいるということで、ガードレールを付けたいとお願いしたところ、

地方局建設部の方から、法面がたいへん弱いのでガードレールをつけると法面が壊れると

いうことで許可されなかった。そのことは説明済であると思う。しかし、今回、再度見た

が、確かに狭く、高いので、このままでは危ないなという感じはしている。土羽のところ

には民地も若干あると思うので、民地の提供などを頂けるのであれば、法面を拡幅すると

いうことで地方局に一度話をしてみたいと思う。地元の用地提供の協力が得られるのかを

含めて、また相談させていただきたい。 

 

【校区の課題】 

課題名（ ごみの不法投棄対策について） 

【討議内容】 

（質問：阿島自治会長 小山） 

 多喜浜校区の環境部では、校区内の環境美化のため、毎週清掃活動を行っている。特に、

荷内海岸と荷内川上流部で、荷内海岸は海から流れてくるごみもあり相当な量になる。両

方とも、幹線道路沿いで、民家が少ないということもあって、車でやって来て車からごみ

を投げ捨てることが多発しており、なんとかこれを防止する方法はないものかと思案して

いる。そこで、簡単に投げ捨てできないようフェンス等を設置したり、監視カメラを設置

して、不法投棄防止や違反者の取り締まりはできないか、検討願う。ここ多喜浜校区は新

居浜の玄関口で、ゴールデンウィーク、お盆、お祭り、じいちゃん、ばあちゃんに会いた

いと帰ってくる帰省者は、必ず阿島か荷内を通って帰ってくる。中心部だけきれいにした

だけではだめで、玄関口をきれいにしないとだめだと思う。 

 

（回答：市長） 

日頃よりごみの回収をしていただき感謝している。荷内の海岸、山の方も見たが、日頃

の清掃活動のおかげで、ごみは少なかったんではないかと思う。 

 フェンスの設置については、荷内海岸は幅が広く延長も長い、対象区間が広いため、相

当大きなものが必要になる。要望として海岸管理者である県へ伝えるが、なかなか難しい

のではないか、また監視カメラについては、現在別子ライン、新居浜別子山線上に県が設

置しているカメラが、それが１年経過（今年の１２月）以降は、移設が可能であるので、

そのカメラを荷内海岸付近に移設するよう県に要望したい。 

すでに海岸には公民館で看板も設置しているので、監視中というような言葉をいれて設置

してみたらどうか、県とも相談したい。監視カメラは実はそうたくさん無いので、監視カ

メラもどきをつけて、監視中という看板もつけることも検討していきたい。 

 

※ 再検討事項 

    



２．その他 

（Ｑ）放送の件であるが、聞こえない。 

（Ａ）現在試験中で、また機械の声なのでよけい聞こえないのではないか。情報を集めて

適宜直していきたい。どの広報が聞こえにくいとか、情報提供いただきたい。 

 

（Ｑ）言っている内容がよくわからない。防災安全課にはもう少し勉強してくれという話

はしている。四国中央市の放送なんかは昔からずっとしているが、ゆっくり話すせ

いか内容がよくわかる。新居浜も内容がわかるようにしてほしい。 

（Ａ）四国中央市のことも参考に検討したい。 

 

（Ｑ）市から広報文が届くが、「これは放送しなくていいです」というものも来ている。経

費も無駄だと思う。 

（Ａ）自治会長のところにも送って頂いている。自治会員から聞かれた時のためにご苦労

をかけて、送ってもらっている。大変ありがたいことなので、ご理解お願いしたい。 

 

（Ｑ）多喜浜小学校の外装の色がピンク色なのは、いかがなものかと思う。 

（Ａ）塗ったときにかなり議論があったのではないかと思うが、最近色あせてきたのでは

ないか？塗装には何千万円もかかるので、地元の意見を集めていただいて、理解を

得られるようにと思っている。私のコメントは差し控えたい。 

 

連合自治会長： 

途中で分かったため、お願いに行った。建築課も教育委員会もいい加減な答えであ

った。事実、教育委員会も知らなかった。建築課も知らなかった。ある一部の人が

これでいいのだ、と強引にとおした。足場もあったころにお願いに行ったが、聞い

てくれなかった。学校やＰＴＡからも指摘されているし、学力の低下も言われてい

る。あの色では落着けないのではないかと思うが、再度論議させていただき、また、

お願いに行かないといけない問題かと思うので、その時はよろしくお願いします。 

 


